

# PERSÖNLICH: ANDREA HAGMANN

**Die Präsidentschaft der Schweizerischen Vereinigung von Textilfachleuten (SVTF) wechselt alle zwei Jahre. An der Generalversammlung 2023 wurde Andrea Hagmann zur neuen Präsidentin gewählt. Sie ist heute unsere Gesprächspartnerin.**

## **Frau Hagmann, bitte erläutern Sie unserer Leserschaft kurz Ihren beruflichen Werdegang!**

Lehre als Textillaborantin Färberei Sitterthal, St.Gallen. Labormitarbeiterin Media Heiden und gleichzeitig Weiterbildung zur Färbermeisterin an der STF Wattwil. Mitarbeiterin Empa Testmaterialien für acht Jahre. Mutterschaft. 18 Jahre Lehrperson an der STF (Lernende und Studierende). Seit 3 Jahren Schellenberg Textildruck AG.

## **Welche Schwerpunkte haben Sie sich im Rahmen Ihrer Präsidentschaft gesetzt?**

Erhöhung der Mitgliederzahl vor allem im Bereich der Textiler, welche in Schweizer Betrieben arbeiten und noch nicht Mitglied sind. Einbinden der weTEX-Mitglieder in den SVTF. Anlässe geniessen zu können mit den aktiven Mitgliedern und die Freundschaft zu pflegen.

## **Wie viele Vereine, so hat auch der SVTF mit einem Mitgliederschwund zu kämpfen. Welche Wege sehen Sie, um diesem Trend zu begegnen?**

Ich bin der Meinung, dass auch hier viel persönliches Engagement gefordert ist. Dies von uns Vorstandsmitgliedern, aber auch allen aktiven Mitgliedern des Vereines. Nur durch persönliche, positive Erfahrungen kann man Neumitglieder begeistern. Es würde mich in diesem Zusammenhang sehr freuen, wenn wir im Mai viele Interessierte an unserer GV und im November viele



Andrea Hagmann

Teilnehmer bei «Talk About Textiles» (TAT) begrüssen dürfen.

Ich bin mir bewusst, dass viele weitere Termine für jedermann auf dem Programm stehen. Wenn wir jedoch bedenken, wieviel Zeit wir bei der Arbeit verbringen, sei es uns auch gönnt ein paar gemütliche Stunden mit unseren Mitstreitern zu verbringen.

Im Bereich der weTEX Mitgliedern setzen auch wird auf die Social-Media-Kanäle mit dem Schwerpunkt Instagram. Auf diese Weise werden Mitglieder angeworben und die Anlässe publiziert

## **Sie sind eng mit der Schweizerischen Textilfachschule (STF) verbunden. Welche Aufgaben nehmen Sie dort wahr?**

Ich durfte während Jahren viele junge Fachleute ausbilden und freue mich

immer wieder, diese aktiv in der Textilindustrie zu treffen. Heute unterrichte ich noch einzelne Stunden und springe ein, wenn Not am Mann (oder an der Frau) ist. Zusätzlich fungiere ich als Beisitzer bei HF-Abschlusspräsentationen. Diese begeistert mich sehr, da ich immer von den jungen Berufsleuten mit innovativen Ideen überrascht werde.

## **Sie sind bei der E. Schellenberg Textildruck AG im zürcherischen Fehraltorf beschäftigt. Kürzlich wurde vom Verband Swiss Textiles ein Firmenporträt unter dem Motto «Wo sich Herzblut mit Farbe mischt» vorgestellt. Können Sie uns das etwas näher erklären?**

Wir sind ein überschaubarer Betrieb, wo wirklich noch jeder jeden kennt. Diese Nähe mündet auch in einer Hilfs-

bereitschaft untereinander ohne gross Fragen zu stellen. Durch unsere flache Hierarchie und unserm Chef, der immer vor Ort ist, wird viel im direkten Gespräch gelöst. Wenn es brennt krem-pelt jeder die Ärmel hoch und packt mit an.

### Erläutern Sie uns bitte kurz Ihre Aufgaben bei der E. Schellenberg Textildruck AG!

Ich bin zuständig, für die Koordinierung und die Kontrolle der laufenden Partien im Betrieb. Bei unserer Vielfalt an anspruchsvollen Kunden ist dies sehr abwechslungsreich und spannend.

### Die Textilveredlungsindustrie steht häufig bezüglich Nachhaltigkeit am Pranger. Wie stellt sich die E. Schellenberg Textildruck AG dieser Herausforderung?

Da Urs Schellenberg im Vorstand von Swiss Textiles das Ressort Nachhaltigkeit betreut ist dies bei uns Gesetz. Sei dies beim Optimieren von Rezepturen, Verminderung des Wasserverbrauches oder der Wärmerückgewinnung. Das Thema neue Fasern, welche recycelt verarbeitet werden oder nach dem Tragen wieder recycelt werden können ist eine spannende Herausforderung in unserem Bereich.

### Wer intensiv schafft benötigt auch einen Ausgleich. Welches sind Ihre Lieblingsbeschäftigungen, um wieder Kraft zu schöpfen?

Am liebsten geniesse ich mit meiner Familie die Zeit in Namibia, wo sich unsere grosse Tochter angesiedelt hat. Da dies nicht immer möglich ist bin ich auch sehr gerne zu Hause und vertiefe mich in ein Buch oder freue mich mit einem Kochclub ein feines Menu zu zaubern.

**Frau Hagmann, vielen Dank für das Gespräch und viel Erfolg bei Ihrer Tätigkeit als Präsidentin des SVTF. ■**

## SVTF-Generalversammlung: Donnerstag, 2. Mai 2024 Region Aarau (Details folgen)



### DER SVTF GRATULIERT HERZLICH ZUM GEBURTSTAG...

#### 30 JAHRE

##### Melanie Binz

CH-8302 Kloten  
Geboren am 21. März 1994  
Mitglied seit 10. Dezember 2019

##### Liridona Shkodra

CH-8046 Zürich  
Geboren am 29. Januar 1994  
Mitglied seit 10. September 2023

#### 40 JAHRE

##### Amanda Cullum

CH-8867 Niederurnen  
Geboren am 18. März 1984  
Mitglied seit 1. Januar 2003

#### 60 JAHRE

##### Rino Marazzi

CH-4133 Pratteln  
Geboren am 23. Februar 1964  
Mitglied seit 1. Januar 1987

##### Beatrice Mey

CH-4104 Oberwil  
Geboren am 15. März 1964  
Mitglied seit 18. Februar 2019

#### 80 JAHRE

##### Gustl Knebel

CH-6204 Sempach Stadt  
Geboren am 9. Februar 1944  
Mitglied seit 1. Januar 1984

### ...BEGRÜSST NEUE MITGLIEDER...



##### Tanja Baumgartner

6314 Unterägeri

##### Claudia Schüpbach-Germann

8280 Kreuzlingen



### KONTAKTADRESSEN

#### SVTF Geschäftsstelle

c/o Dr. Markus Müller  
Schlossbaanweg 4  
4800 Zofingen  
Tel. +41 (0)79 430 47 17  
e-mail: sekretariat@svtf.ch

#### STF

STF Zürich, CH-8037 Zürich  
Telefon: +41 (0) 44 360 41 51  
Telefax: +41 (0) 44 360 41 50  
STF Wattwil, CH-9630 Wattwil  
Telefon: +41 (0) 71 987 68 40  
Telefax: +41 (0) 71 987 68 41  
STF St. Gallen, CH-9000 St. Gallen  
Telefon: +41 (0) 71 987 68 40  
Telefax: +41 (0) 71 987 68 41